

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 25 de agosto de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Inauguran sede regional de la UAEM en Jonacatepec

Nacional: Buscarán UNAM y Conago proyectos coincidentes en materia de seguridad

Internacional: Censo demuestra que existen 8.7 millones de especies en el mundo

SALUD

Nacional: En México, el INER posee el primer secuenciador de ADN

Internacional: Irene golpea Bahamas

ECONOMÍA

Estatal: Gobierno estatal cuenta con un proyecto estratégico de desarrollo económico: Sedeco

Nacional: Bajó 17.4 por ciento la inversión extranjera directa durante el primer semestre

Internacional: La economía de EU, en severa depresión; crece 2.3 por ciento en 2011

POLÍTICA

Estatal: Ayuntamientos, los que más se niegan a entregar información pública: IMIPE

Nacional: Ratifica la Corte el derecho de las radios comunitarias a recibir publicidad oficial

Internacional: He paseado por Trípoli de incógnito, dice Kadafi en tv

EDUCACIÓN

Estatal:

Inauguran sede regional de la UAEM en Jonacatepec

Con la intención de brindar adelantos en el sector educativo de la región oriente, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo; el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, así como el alcalde de Jonacatepec, Ismael Ariza Rosas, inauguraron la Sede Regional Universitaria del Valle de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que se invirtieron recursos por 19 millones 300 mil pesos, en donde se dará atención a jóvenes de Tepalcingo, Axochiapan, Jonacatepec y Temoac con licenciaturas en Desarrollo Rural, Docencia y Enfermería. A la fecha cuenta con 150 estudiantes inscritos que son egresados de las instituciones de bachillerato de esta parte de la región oriente del estado. El rector de la UAEM Fernando Bilbao, indicó que este proyecto inició hace poco más de dos años y se cristaliza para atender la alta demanda de jóvenes universitarios, gestionando recursos del Programa Ampliación de la Oferta Educativa de tipo Superior durante el 2008, 2009 y 2010, para construir un conjunto educativo que integra la sede del Valle.

La Unión de Morelos, p.11 y 7, **La Unión de Cuautla**, (Rosendo Álvarez y Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

Exige Bilbao garantizar espacios a los alumnos

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, exigió garantizar los espacios suficientes para que ningún joven morelense que aspire a la educación superior se quede afuera. "Todos los aspirantes de nuestro estado a un lugar en la educación superior deben de ser admitidos, que tengan pleno derecho de cursar sus estudios para potenciar sus capacidades y sumar también ellos sus esfuerzos a los que ya realizamos por un Morelos más fuerte", demandó ayer el rector de la Máxima Casa de Estudios. Ante el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, y durante la inauguración de la nueva sede regional de la UAEM que se realizó en este municipio, Bilbao Marcos dijo que la presencia de la Universidad debe darse en todo el estado, para que pueda darse el desarrollo de los jóvenes, de nuevos cuadros y el impulso a la cultura y las artes.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez).

Piden a partidos políticos sacar las manos de UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, pidió a los partidos políticos no meter las manos en el proceso de renovación de la FEUM y aclaró que la convocatoria no está "amañada" como algunos refieren y mucho menos que exista un candidato oficial desde la rectoría. Cuestionado sobre las críticas que se han hecho en el sentido de que se trata de una convocatoria "amañada" el Rector dijo que fueron los mismos estudiantes quienes la integraron, por lo que negó que se trate de un documento de este tipo como lo han manifestado algunos alumnos. Por cuanto hace a la injerencia de los partidos políticos en este proceso de renovación de la FEUM, Bilbao Marcos reconoció que: "Este es un asunto que normalmente se ha presentado en todos los procesos estudiantiles, pero se espera que en esa ocasión el blindaje sea suficiente para evitar que algún partido pueda inmiscuirse o generar ciertas tendencias, pero la garantía la tendrán los mismos jóvenes".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Piden que el Consejo Universitario analice legalidad de la convocatoria de la FEUM

Al considerar que no se cuenta con sustento legal en las bases de la convocatoria para la elección de presidente, vicepresidente y consejero universitario por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Juan Manuel Pantaleón Cruz, estudiante del octavo semestre de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, anunció que solicitará al Consejo Universitario analice la legalidad de la convocatoria. En entrevista dio a conocer que el pasado 15 de agosto remitió al presidente de la Comisión Especial para la realización de la elección extraordinaria en la FEUM, David Juárez Guerrero, un escrito en el que señalaba la importancia de redactar un documento en base a la legalidad estatutaria de la organización estudiantil, sin que a la fecha se le haya dado respuesta, y por el contrario –dijo- se publica una convocatoria "a todas luces" llena de ilegalidades.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Cátedra Karl Marx

Hoy se publica el cartel sobre la Cátedra Karl Marx.

La Unión de Morelos, p.12.

Pagan bono por “organización escolar” a maestros

Como parte de los acuerdos de la negociación anual, este miércoles se pagaron más de 75 millones de pesos a los trabajadores de la educación en el rubro del bono por “organización escolar”, que implica tres mil 800 pesos para cada uno de los más de 20 mil sindicalizados. El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 19, Luis Manuel Rodríguez Olvera, señaló que conforme a lo pactado este miércoles se hizo la entrega de los recursos para los maestros, administrativos, tanto de educación básica como de normales.

La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

Buscarán UNAM y Conago proyectos coincidentes en materia de seguridad

La UNAM y la Conago establecieron una mesa de trabajo para desarrollar las coincidencias de sus respectivos planteamientos en materia de seguridad y traducirlos en políticas públicas que contribuyan a transformar la situación de violencia en el país. Asimismo, la agrupación de mandatarios estatales se comprometió a impulsar las propuestas de la máxima casa de estudios en el Consejo Nacional de Seguridad. Ayer, el rector de la UNAM, José Narro Robles, recibió a representantes de la Conago para presentar la propuesta de la institución en materia de seguridad, hecha pública el pasado 8 de agosto, que es resultado de la Conferencia Internacional sobre Seguridad y Justicia en Democracia, donde participaron 88 expertos de diez países, y fue realizada en junio pasado.

La Jornada, p.7, (Emir Olivares, Georgina Saldierna y Víctor Ballinas); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188351.html>; **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma).

Reconocimiento internacional a los trabajos de la DGTIC de la UNAM

La Dirección de Colaboración y Vinculación (DCV) de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información (DGTIC) de la UNAM obtuvo la certificación ISO 9001:2008, gracias a los proyectos de *software* a la medida para entidades externas. La European Quality Assurance (EQA) –entidad supervisora de sistema de gestión, verificación medioambiental y proyectos y gestión en investigación, desarrollo e innovación– otorgó la certificación.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

Pide la SEP a padres fomentar el hábito de lectura en los niños

Mientras los portugueses y alemanes leen en promedio entre ocho y 12 libros al año, respectivamente, la Encuesta Nacional de Lectura indica que los mexicanos sólo leen tres en el mismo periodo, por lo que es necesario impulsar ese hábito en el país, señaló el titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio. Al hacer la entrega simbólica de las antologías *Leemos día a día*, en la primaria República de Túnez, ubicada en la colonia Letrán del Valle, el funcionario pidió a los padres de familia leer 20 minutos diarios con sus hijos.

La Jornada, p.39, (César Arellano).

El IPN construirá nuevo campus para 9 mil alumnos en Pachuca

El Instituto Politécnico Nacional anunció la creación de un campus académico en la zona metropolitana de Pachuca, en el que se atenderá a cerca de 9 mil alumnos de bachillerato y licenciatura, en un proyecto que incluye la creación de un clóster tecnológico, un centro de investigación y una repetidora de Canal Once, emisora cultural de esa casa de estudios (...) el estudio de factibilidad se tendrá listo dentro de seis meses, mismo que será financiado con recursos del instituto y del gobierno de Hidalgo, anunció la directora general del politécnico, Yoloxóchitl Bustamante Díez.

La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano).

Quitan turno vespertino por falta de alumnos

Los turnos vespertinos de al menos ocho escuelas públicas de nivel básico de Nuevo Laredo desaparecieron debido a la falta de estudiantes, informó el jefe del Centro Regional de Desarrollo Educativo, Juan Luciano Reyes Álvarez. Indicó que en este nuevo ciclo escolar 2011-2012, la escasez de alumnos se agravó especialmente en las instituciones educativas ubicadas en el sector centro de esta ciudad, donde ocho escuelas primarias y una secundaria técnica cerraron su turno en la tarde. “Tenemos el cierre del turno de la escuela ‘Benito Juárez’, en la ‘Venustiano Carranza’, en la Ocho de Mayo se fusionaron dos escuelas por lo tanto una de ellas este año se va cerrar y tenemos también la escuela ‘Altamirano’(esta primaria) con más 49 años de antigüedad, cerró su turno vespertino por la carencia de estudiantes.

Milenio, (De la redacción), <http://impreso.milenio.com/node/9014988>.

Internacional:

Censo demuestra que existen 8.7 millones de especies en el mundo

Existen en el planeta 8,7 millones de especies, de acuerdo con un nuevo censo que, según sus autores, es el más preciso que se ha realizado hasta el momento. Pero la mayor parte de esta riqueza natural aún no se conoce. Sólo se han identificado 1,3 millones de especies, lo que significa que aproximadamente el 86 por ciento de las especies terrestres y el 91 por ciento de las marinas aún no se han descubierto, según explicó el autor líder del estudio, el biólogo colombiano Camilo Mora, profesor de la Universidad de Hawaii, en Estados Unidos.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

SALUD

Nacional:

En México, el INER posee el primer secuenciador de ADN

La secuenciación del genoma humano se logró en un periodo de 10 años. Hoy es posible obtenerla en un par de semanas y en sólo dos horas también se identifican los genes que predisponen a las personas a varios tipos de cáncer, diabetes y obesidad, entre otras enfermedades graves. Este es el trabajo que realiza el secuenciador de ADN Ion Torrent Personal Genome Machine (PGM), el cual ya está disponible en México.

La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez).

Vitamina D en la infancia, previene osteoporosis en la vida adulta

En México, 1 de cada 2 niños en edad preescolar (2 a 5 años) y 1 de cada 3 en edad escolar (6 a 12 años) tienen insuficiencia o deficiencia de vitamina D, lo que a la larga desencadenará problemas de retardo del crecimiento, deformidad ósea, osteopenia, osteoporosis, osteomalacia, debilidad muscular e hipoparatiroidismo secundario entre otros problemas. La osteoporosis es una enfermedad seria que afecta a millones de personas alrededor del mundo, en condiciones normales la masa de pico óseo se alcanza alrededor de los 25 años de edad y se ha comprobado que el incremento de un 10% en el pico de masa ósea en la niñez y adolescencia reduce el riesgo de fracturas por osteoporosis hasta en un 50% en la vida adulta, por lo que expertos consideran que la osteoporosis del adultos es una enfermedad pediátrica, en la que factores como la predisposición genética, nutrición, actividad física, ciertas enfermedades y medicinas utilizadas en la niñez, pueden incidir negativamente en la masa ósea.

La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600819

Enfrenta AL reto en obesidad infantil.

En los últimos años, México ha experimentado una serie de cambios en sus estilos de vida que han tenido por consecuencia aumento en los niveles de obesidad y el sobrepeso. El director de la clínica de Obesidad del Hospital Infantil de México, Salvador Villalpando atribuye a los cambios de hábitos el que más de 26 por ciento de los niños y el 33 por ciento de los adolescentes tengan problemas de sobrepeso y obesidad "catastrófica". Chile es el segundo país (30 por ciento) con mayor obesidad y sobrepeso infantil después de México (32 por ciento). En Brasil (24 por ciento), se ha detectado que los niños y adolescentes ven televisión un promedio de cuatro horas y media al día. Guillermo Meléndez presidente del fondo Nestlé Funsalud para la Nutrición, modificar los estilos de vida necesarios para formar niños sanos.

Reforma, p.14 (Margarita Vega).

Reubicarán poblados de Oaxaca por lluvias

El poblado de Teococuilco de Marcos Pérez, Oaxaca, de mil 13 habitantes, será reubicado ante el peligro de deslizamientos y hundimientos por fallas geológicas y lluvias, informó el director del Instituto Estatal de Protección Civil, Manuel Maza Sánchez. Esta decisión se basa en estudios realizados por el Instituto de Geología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en 11 municipios de la sierra norte del estado (donde se ubica ese municipio) y la cañada afectados por las lluvias del año pasado.

La Jornada, p.30, (De la Redacción).

Lluvia provoca daños en Puebla y Mazatlán

Viviendas y vialidades inundadas en Puebla y Mazatlán fue el resultado de las lluvias registradas en las últimas horas. El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) informó que para las próximas 24 horas se prevén lluvias fuertes a muy fuertes en 16 estados de la República, mientras que en las zonas noreste y noroeste del país persiste el calor extremo. En estados como Jalisco, Sinaloa, Michoacán, Nayarit y Guerrero se esperan más lluvias. Protección Civil informó que habrá temperaturas superiores a 40 grados centígrados

en el noreste de Baja California, las áreas noroeste y centro de Sonora, el noreste de Coahuila, el norte de Nuevo León y el noroeste de Tamaulipas.

El Universal, (Xóchitl Rangel), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81748.html>

Internacional:

Irene golpea Bahamas

El huracán Irene golpeaba fuerte las islas Bahamas ayer con vientos de 195 kilómetros por hora y se mantenía en la categoría tres mientras avanzaba hacia el sureste de Estados Unidos con pronóstico de fortalecerse más, indicó el Centro Nacional de Huracanes. Se espera que en aguas calientes del Caribe, Irene, el primer ciclón de la temporada 2011 de huracanes en el Atlántico, se fortalezca a categoría cuatro este jueves a su paso por las islas Bahamas, anunciaron los meteorólogos.

La Jornada, p.23, (Afp).

Vacuna contra VPH protege de tumores anales

Una vacuna para prevenir el cáncer de cuello de útero brindó fuerte protección contra tumores anales en un estudio amplio con mujeres de Costa Rica, lo que suma evidencia de que esta inmunización puede combatir algo más que el carcinoma cervical, dijeron expertos. El estudio, realizado por investigadores de los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos, se efectuó con la vacuna de GlaxoSmithKline llamada Cervarix, que protege de las infecciones causadas por las cepas 16 y 18 del virus del papiloma humano (VPH).

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Células madre, ahora para trastorno bipolar

El trastorno bipolar o trastorno afectivo bipolar, conocido anteriormente como locura circular o psicosis maníaco-depresiva, es un padecimiento que suele ser complicado fundamentalmente por la falta de diagnóstico oportuno y adecuado. Las nuevas cepas de células madre fueron las primeras creadas por el Consorcio de Terapias de Células Madre del Instituto A. Alfred Taubman de Investigación Médica, y proceden de fibroblastos de muestras de piel donadas por voluntarios adultos en la investigación. En el laboratorio, los científicos estimulan estas células de piel a fin de que se comporten como células madre obtenidas de embriones, conocidas como células madre pluripotentes inducidas.

La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600809

Sismo en Perú

Un sismo de magnitud 7 remeció ayer una remota zona selvática del centro de Perú y sacudió edificios en la capital y en el vecino Brasil, pero sin reportes inmediatos de víctimas ni efectos en las vitales actividades minera y petrolera. El Servicio Geológico de Estados Unidos reportó el epicentro a 82.07 kilómetros de la localidad de Pucallpa, zona poco poblada situada a 600 kilómetros de Lima y cercana a la frontera con Brasil.

La Jornada, p.23, (Reuters).

FDA aprueba uso de Botox para tratar incontinencia urinaria

El botox inyectable de Allergan fue aprobado para un nuevo uso en pacientes con problemas de incontinencia urinaria ocasionada por lesiones de médula espinal o esclerosis múltiple, informó la Administración de Alimentos y Fármacos. Los pacientes con tales problemas neurológicos pueden tener dificultades de control de la vejiga, un problema que actualmente se maneja con medicación o con el uso de un catéter para vaciar la vejiga.

La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600784

ECONOMÍA

Estatal:

Gobierno estatal cuenta con un proyecto estratégico de desarrollo económico: Sedeco

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rafael Tamayo Flores, aseguró que las prioridades para el gobernador Marco Adame Castillo en los próximos 18 meses de administración, son proyectos que se desprenden de cuatro ejes estratégicos: el fortalecimiento de la infraestructura económica, la mejora constante del entorno institucional en el que operan las empresas, la reorientación de la economía en sus diferentes sectores hacia segmentos de mayor valor agregado y de alto contenido tecnológico y la dotación a las pequeñas y medianas empresas de capacidades que les permitan insertarse en el proceso de desarrollo. Lo anterior lo dijo al asistir a la reunión periódica del Grupo Empresarial Morelos (GEM) que preside Miguel Ángel Betanzos Castillo.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Luis Brito) y **La Unión de Morelos**, p.19, (De la Redacción).

Minimiza Salgado alerta de Inglaterra

El secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, minimizó la alerta emitida por la diplomacia del Reino Unido, donde recomienda a sus pobladores "no visitar Morelos" por ser una zona de narcotráfico. Aseguró, que la afectación será prácticamente nula. En la alerta emitida se destacan al menos 15 entidades de la República Mexicana, las cuales se recomienda que no sean visitadas por el incremento de la violencia, listado en el que figura Morelos. El funcionario estatal analizó el texto y concluyó que es una copia de la alerta emitida por Estados Unidos; "es sólo una reproducción de la alerta americana, entiendo que es un asunto solidario, casi se reproduce en su contexto". Destacó que el diagnóstico realizado por las autoridades del Reino Unido, no corresponde a la realidad de Morelos. "El turismo en este verano repuntó en un 5.5 por ciento, ese diagnóstico es alejado de la realidad que acontece en Morelos". El impacto que pudiera tener esa alerta será pequeño, aseguró Salgado Castañeda y presumió que de cualquier manera el producto que se ofrece en Morelos no está dirigido a turismo internacional.

El Sol de Cuernavaca, (Ignacio Torres), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2200836.htm>.

Nacional:

Bajó 17.4% la inversión extranjera directa durante el primer semestre

La inversión extranjera directa (IED) que llegó a México en el primer semestre de 2011 se redujo 17.4 por ciento en comparación con igual periodo del año pasado. El total de capitales foráneos registrados por la Secretaría de Economía (SE) de manera preliminar, ya que hace ajustes constantemente, ascendió a 10 mil 601.4 millones de dólares, cantidad muy similar a la que México captó en el primer semestre de 2009, en plena crisis económica. El mejor primer semestre del sexenio fue el de 2007, seguido del de 2008, cuando la IED superó los 14 mil 644 millones de dólares, e incluso el de 2010, con 12 mil 846 millones de dólares.

La Jornada, p.29, (Susana González G.), y **El Universal**, (Rubén Migueles). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88901.html>

Venden narcobienes a precio de ganga

Los automóviles utilizados por el crimen organizado, decomisados o asegurados por la Procuraduría General de la República (PGR) y la Policía Federal (PF), llegan a precio de chatarra —desde 700 pesos— a las subastas del SAE, donde además se pueden adquirir celulares a sólo 10 pesos. Un lote de 51 anillos de oro, por ejemplo, fue vendido este año a 34 pesos por unidad. Los bienes muebles están depositados en cerca de 60 almacenes ubicados a lo largo del país. Uno de éstos, localizado en las inmediaciones del DF a lo largo de sus tres hectáreas —en donde cabrían tres canchas de fútbol— alberga más de 900 vehículos (incluyendo autos, camionetas e incluso tráilers), 100 de ellos blindados. Varios tienen impactos de bala. Entre 2008 y mayo de 2011, el SAE ha vendido mil 720 bienes inmuebles, incluyendo aquellos que no provienen de la comisión de delitos. Una revisión de los montos en que fueron rematadas estas propiedades, realizada por El Universal luego de obtener datos del SAE a través de una solicitud al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), revela que los precios promedio fueron a la baja entre 2008 y 2010, pero repuntaron en el primer semestre de 2011.

El Universal, (Gabriela Gutiérrez Medina). <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37575.html>

Deuda estatal equivale a \$2,819 por mexicano

Para saldar créditos que solicitan los estados cada habitante en México tendría que pagar 2 mil 819 pesos, según información de la Secretaría de Hacienda. Lo anterior basado en el último censo realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que reportó 112 millones 336 mil 538 personas, y la deuda de los gobiernos estatales, que de acuerdo con Hacienda es de 316 mil 704 millones de pesos. Coahuila es la entidad federativa que más deuda por habitante tiene en México, sus pasivos están cuatro veces por encima del promedio nacional.

El Universal, (José Manuel Arteaga). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188354.html>

INEGI reporta alza marginal de precios

En la primera quincena de agosto, la inflación reportó una alza quincenal de 0.09%, inferior a la del mismo lapso de 2010, ante menores presiones en los precios de productos agropecuarios y una menor demanda interna. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de la primera quincena de agosto (0.09%) de 2011 resultó inferior al de la primera quincena de 2010, situado en 0.16%. De acuerdo con el INEGI, la menor inflación reportada entre la primera quincena de agosto de 2010 y la primera quincena de agosto de este año, se explica por el descenso en los precios de los productos agropecuarios.

El Universal, (Ixel Yutzil González). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88909.html> y **Milenio**, (Alberto Verduusco). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/10bb252cd7f3989e4343cc59c6307d7b>

Vuelve a elevar Slim su participación en New York Times y Saks

Carlos Slim volvió a elevar, por segundo día consecutivo, su participación en la firma de medios New York Times y en la minorista de artículos de lujo Saks. Adquirió 450 mil acciones clase A para subir su participación a 7.5 por ciento en el diario. El 19 de agosto, el magnate mexicano adquirió 450 mil acciones clase A de New York Times, con lo que pasó a tener 7.5 por ciento del capital de la firma. Slim compró además 279 mil papeles de Saks el mismo día y ahora atesora 16.2 por ciento de la minorista. Ya había comprado el martes acciones de ambas firmas, según documentos presentados al regulador. Carlos Slim ha sido accionista del gran diario neoyorquino durante mucho tiempo.

La Jornada, p. 28, (Afp, Reuters y Notimex), **El Universal**, (Notimex). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88908.html> y **Milenio**, (Notimex y Reuters). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/10bb252cd7f3989e4343cc59c67e92fe>

Lanzan Sectur y SCT una estampilla postal conmemorativa del año del turismo

Las secretarías de Turismo (Sectur) y de Comunicaciones y Transportes (SCT) lanzaron este miércoles la estampilla postal conmemorativa 2011. Año del Turismo en México. El objetivo de la cancelación de la estampilla es promover la cultura turística y transmitir la importancia económica de ese sector que genera más de 2.5 millones de empleos directos, dijo la titular de Sectur, Gloria Guevara Manzo, quien encabezó la ceremonia junto al secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, y el director general del Servicio Postal Mexicano, Pablo Salvador Reyes Pruneda. En materia aérea, dijo que en 2010 se movilizaron casi 49 millones de pasajeros, lo que significó un aumento de 3 por ciento respecto a 2009.

La Jornada, p. 27, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

La economía de EU, en severa depresión; crece 2.3% en 2011

Alerta de severa depresión en la economía de Estados Unidos proyecta la Oficina Presupuestal del Congreso (CBO), pues estima que, aunque continuará la recuperación, el crecimiento real del producto interno bruto seguirá por debajo de su potencial durante varios años. La economía de Estados Unidos se mantiene en severa depresión y culminará 2011 con un déficit presupuestal de 1.38 billones de dólares, el tercero más alto en los recientes 65 años (o sea que en un año tiene un déficit comparable al valor de la economía mexicana, que es de 1.3 billones de dólares). La economía estadounidense crecerá apenas 2.3 por ciento en 2011, y 2.7 por ciento en 2012, conforme la crisis financiera y la reciente recesión sigan ensombreciendo el horizonte económico del país.

La Jornada, p.25, (Reuters, Afp y Notimex).

Sube en Italia el desempleo entre jóvenes

Italia posee una de las mayores tasas de desempleo juvenil de Europa, con más de un millón de jóvenes menores de 35 años desocupados, según un estudio divulgado el miércoles por la Federación Italiana de Artesanos (Confartigianato). En total un millón 138 mil menores de 35 años no cuentan con un trabajo estable y entre 2008 y 2011, años marcados por la crisis económica, se perdieron 926 mil puestos de trabajo, calcula el estudio. La tasa de desempleo juvenil de personas de entre 15 a 35 años de edad alcanzó 15.9 por ciento. El fenómeno se agudiza en la franja de 15 a 24 años, alcanzando la cifra récord en junio pasado de 27.8 por ciento, lo que equivale a que uno de cada tres jóvenes no tiene trabajo.

La Jornada, p.26, (Afp).

Cae confianza empresarial en Alemania; el mayor descenso desde noviembre de 2008

El IFO, principal índice de confianza de las empresas alemanas, acusó una caída más importante de lo previsto, a 108.7 puntos, frente a los 112.9 de julio, lo que supone un retroceso de 4.2 puntos en un mes, el mayor repliegue desde noviembre de 2008, cuando perdió 4.9 puntos. El martes, el índice Zew, que mide la confianza del sector financiero alemán para los próximos seis meses, también registró la peor caída en un mes desde el otoño 2008. El hundimiento del Zew no fue una sorpresa dado el pánico bursátil. Los economistas esperaban el IFO para conocer la confianza en la economía alemana. El miércoles, la decepción era palpable.

La Jornada, p.26, (Afp, Reuters y Notimex) y **El Universal**, (Eduardo Camacho Enviado). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88906.html>

POLÍTICA

Estatal:

Ayuntamientos, los que más se niegan a entregar información pública: IMIPE

Los municipios son las entidades públicas más renuentes a la transparencia y rendición de cuentas en virtud de que existe resistencia para contestar las solicitudes de información que finalmente terminan por dirimirse a través de recursos de inconformidad. Ayer, durante la sesión del pleno del Instituto Morelense de Información Pública (IMIPE), se dio a conocer que del uno de enero al 23 de agosto los ciudadanos tramitaron un total de 1,050 solicitudes, de las cuales 442 se convirtieron en recursos de inconformidad por la negativa de información o entrega incompleta. Los municipios con mayor número de recursos inconformidad son Zacatepec, con 147 recursos; Cuernavaca, con 138; Jonacatepec, con 45, y Temixco, con 30.

La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Sacrifican a un cerdo frente al palacio municipal como protesta

Los gruñidos de un cerdo sacrificado en la puerta de la sede del Poder Ejecutivo, fue el protagonista de la protesta que integrantes de la Unión de Comerciantes del Ramo de la Carne, realizaron para exigir la intervención del gobierno del estado y se logre la reapertura del rastro municipal. Según sus estimaciones, más de 500 familias están siendo afectadas por el cierre del sitio de matanza que la Comisión Federal para Riesgos Sanitarios (Cofepris), al haber detectado rastros de clembuterol 48 cabezas de ganado vacuno. Las pérdidas económicas, son cercanas a los tres millones de pesos. Por día, en el rastro municipal, se dejan de sacrificar 60 cabezas de res. Pasadas las once horas, los inconformes iniciaron su recorrido por varias calles con destino al Zócalo de Cuernavaca a bordo de camionetas donde transportaban al menos a tres animales, dos puercos y una res.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.9, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.5, (Rogelio Ortega y Florencio Hernández) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p-4, (Ignacio Torres).

Pierde el Congreso juicio con Casamata

El Juzgado Sexto de Distrito con sede en Cuernavaca, acordó amparar y proteger al contador público Gerardo Casamata Gómez contra los actos del Congreso mediante los que lo relevó del cargo de titular de la auditoría Superior de Fiscalización en diciembre del año pasado. Será en las próximas horas cuando se determine si el amparo surte efectos a favor o no de la reinstalación del quejoso, para desplazar al encargado de despacho Luis Manuel González Velázquez De acuerdo con lo publicado en los estrados del Juzgado, en relación al expediente 17/2010, en el resolutivo se indica que "la justicia federal ampara y protege a la parte quejosa" y "por las razones expuestas en el considerando sexto de esta resolución, se ordena la captura y envío de esta sentencia en el sistema integral de seguimiento de expedientes".

El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Alberto Millán y Andrés Lagunas).

Nacional:

Ratifica la Corte el derecho de las radios comunitarias a recibir publicidad oficial

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) convalidó ayer el derecho de las radios comunitarias y asociaciones civiles sin fines de lucro, a recibir publicidad oficial de las dependencias del gobierno federal, según sea el caso. Lo anterior, al dejar sin efecto el oficio DGCS/DCE/1000/09 de la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud, mediante el cual la dependencia excluyó a la radio comunitaria Mie Nillu Mazateco de la difusión de publicidad oficial para el año fiscal 2010.

La Jornada, p.19, (Jesús Aranda).

Jóvenes aprueban tortura y hasta pena de muerte contra delincuentes

Jóvenes de entre 15 y 19 años de edad constituyen la mayoría de las personas que se manifestaron por la tortura y hasta la pena de muerte para combatir la delincuencia organizada, según la encuesta aplicada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) sobre cultura constitucional. En tanto, la población de mayor edad expresó su desacuerdo por el empleo de esas medidas. Así lo muestran los resultados de la Segunda Encuesta Nacional de Cultura Constitucional: legalidad, legitimidad de las instituciones y rediseño del Estado, elaborada por especialistas del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la máxima casa de estudios, que se aplicó a 2 mil 208 personas de 15 años en adelante en todo el país.

La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso).

Elaboran el PNUD e Inmujeres compendio pro igualdad de género

Con la finalidad de que sirva de base y orientación para aterrizar en todos los estados las leyes que promueven la igualdad y equidad de género, así como facilitar la unificación de políticas públicas federales en la materia, el programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) elaboraron el compendio Tejiendo igualdad: federación, el cual fue presentado ayer en la representación de la ONU en el país.

La Jornada, p.40, (Carolina Gómez Mena).

Grupo armado levanta en Sinaloa al periodista Humberto Millán Salazar

Un comando privó ayer de la libertad al periodista Humberto Millán Salazar, director del periódico virtual A Discusión y conductor de los noticieros locales de Radio Fórmula en Culiacán, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). Durante la mañana de ayer, una veintena de periodistas realizó un plantón fuera de las instalaciones de la PGJE en esta capital, en demanda de la liberación de Millán y de que las autoridades agilicen las investigaciones y detengan a los responsables.

La Jornada, p.11, (Javier Valdez Cárdenas) y **El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81756.html>

Murió la luchadora social Carlota Botey Estapé

Directora general de Regularización Territorial de Distrito Federal, diputada federal a la 56 Legislatura y presidenta de la Comisión de la Reforma Agraria, entre algunos de los cargos que entre la academia y el servicio público desempeñó a lo largo de su vida, la antropóloga Carlota Botey Estapé falleció la mañana de ayer.

La Jornada, p.19, (Circo Pérez Silva).

En marcha, juicios fiscales en Internet

El presidente Felipe Calderón puso en marcha ayer el sistema de juicios en línea del Tribunales Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFyA), al que calificó de solución estructural que podrá ampliarse a otras áreas de la actividad jurisdiccional. El sistema de juicios vía Internet permitirá a los ciudadanos tener acceso a sus expedientes y actuar sobre ellos las 24 horas del día sin necesidad de acudir físicamente a las instalaciones del tribunal o sus salas, lo que se traducirá en ahorro de tiempo y recursos, dijo el mandatario.

El Universal, (Luz González y Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188353.html>

Internacional:

He paseado por Trípoli de incógnito, dice Kadafi en tv

El coronel Muammar Kadafi, por quien el Consejo Nacional de Transición (CNT) ofreció este miércoles mil 700 millones de dólares y amnistía a quien lo entregue, aseguró hoy en un mensaje transmitido por televisión que ha recorrido sin ser visto las calles de esta capital, donde continúan los combates entre fuerzas leales al líder de la revolución de 1969 y opositores, que son apoyados por la Organización del Tratado del Atlántico Norte. Un vocero militar de los alzados estimó que 95 por ciento de Libia está bajo control de los opositores. El que controla Bab Aziziya gobierna Libia; esa es la realidad. Para nosotros, Kadafi está acabado, dijo el coronel Abdalá Abu Afra a la televisora Al Jazeera, con sede en Qatar.

La Jornada, p.2, (Reuters, AFP, DPA, Xinhua y The Independent); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74072.html> y **La Crónica**, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600987

Secuestran a cuatro periodistas italianos

Una treintena de periodistas extranjeros retenidos desde el domingo en el hotel Rixos del centro de Trípoli fueron liberados ayer por la tarde. Sin embargo, cuatro periodistas italianos fueron secuestrados presuntamente por fuerzas leales al líder libio Muammar Kadafi. Los periodistas relataron que supuestas fuerzas leales a Kadafi no los dejaron salir del hotel con el argumento de que no podían garantizar su seguridad dados los combates. Tras recuperar la libertad los periodistas se dirigieron al Corinthia, otro gran hotel de la capital libia. Reportaron que durante el trayecto no vieron enfrentamientos y que la ciudad parecía en calma y bajo control de los opositores.

La Jornada, p.3, (Xinhua y AFP).

Semiparaliza a Chile huelga nacional de la Central Unitaria de Trabajadores

Al menos 348 personas fueron detenidas y 36 resultaron lesionadas, entre ellas 19 policías, en la primera jornada del paro nacional de actividades en Chile convocado por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), que fue apoyado por los estudiantes y profesores chilenos que llevan adelante una movilización desde hace tres meses en rechazo a la privatización de la educación.

La Jornada, p.22, (Enrique Gutiérrez); **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74074.html> y **La Crónica**, (Notimex y Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600992 y http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600891

Miles demandan en Brasil reformas y un gobierno más izquierdista

Unos 20 mil activistas de movimientos sociales, sindicatos y organizaciones del campo se manifestaron este miércoles en Brasilia en reclamo de mejoras sociales y una política más izquierdista en el gobierno de Dilma Rousseff, quien asumió el Ejecutivo en enero pasado. El acto, que fue convocado por la Coordinacional de Luchas (Conlutas) y por la Asamblea Nacional de Estudiantes Libres, reunió a militantes de 15 entidades de la sociedad civil, entre ellas el Movimiento de Trabajadores Rurales sin Tierra, que esta semana cerró carreteras y ocupó haciendas y oficinas públicas.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA).

Bolivia expulsa a la USAID tras acusarla de injerencia en asuntos políticos internos

El gobierno de Bolivia anunció hoy la expulsión de la agencia estadounidense de ayuda económica USAID, tras acusarla de injerencia en asuntos políticos internos por supuestamente promover una protesta de indígenas amazónicos contra la construcción de una carretera que cruzará una reserva ecológica. Juan Ramón Quintana, ex ministro de la Presidencia y director de la Agencia para el Desarrollo de las Macrorregiones y Fronteras, aseguró que la USAID financia la protesta de la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia, organización que lidera la caminata de más de 600 kilómetros a La Paz de unas mil personas, que se oponen al trazado de una ruta que divide en dos una reserva ecológica de la Amazonia.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA).

Aprueban ley que dará voz a etnias peruanas

El Congreso peruano aprobó una postergada ley que dará más voz a los pueblos indígenas frente al desarrollo de proyectos mineros y energéticos. En lo que fue saludado por diversas organizaciones, el Parlamento aprobó unánimemente con 112 votos la llamada ley de consulta previa, que busca aplicar parte del Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo; es la primera norma que aprueba desde que fue instalado a fines de julio.

La Jornada, p.23, (Reuters).

Sanciones de la UE a cinco generales y al hermano del presidente de Siria

Al aumentar la presión de Occidente sobre Siria, la Unión Europea (UE) publicó hoy una nueva lista de sanciones al gobierno del presidente Bashar Assad, en la que aparecen los nombres de cinco generales responsables de los principales servicios de inteligencia. La UE publicó una lista de 15 sirios, entre ellos el hermano del presidente, Maher, comandante de la guardia presidencial, quienes no podrán obtener visados para entrar a la UE, además de que sus patrimonios en los países del bloque fueron congelados.

La Jornada, p.24, (AFP, DPA, Xinhua y Notimex).

Imparable, la quema de automóviles en Berlín

Los automóviles siguen ardiendo en Berlín y ya van nueve días seguidos, informó ayer la policía; resaltó que los ataques incendiarios se han reducido notablemente. En la noche del martes al miércoles sólo se detectaron cuatro incendios. Los coches ardió en tres céntricos barrios de la capital. La cifra es muy inferior a las registradas durante los últimos días, cuando llegaron a arder hasta 20 vehículos en una sola noche. Fuentes policiales recalcaron que continúan las investigaciones para determinar si los ataques tienen motivación política o si solamente se trata de actos de vandalismo.

La Jornada, p.24, (DPA).

Rousseff, la más poderosa de AL

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, es la mujer latinoamericana más poderosa del mundo, según una lista difundida ayer por la revista Forbes, en la que también aparecen las presidentas de Argentina, Cristina Fernández, y de Costa Rica, Laura Chinchilla, así como la modelo brasileña Gisele Bündchen. La mandataria brasileña le arrebató el puesto a la jueza de origen puertorriqueña Sonia Sotomayor, quien, tras haber aparecido en ese ranking en 2010, este año no figura en la lista de las 100 mujeres más poderosas del mundo de Forbes, que lidera la canciller alemana, Angela Merkel, quien desplazó del trono a la secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, quien quedó segunda.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74076.html>

Washington va contra ley HB56 de Alabama

Abogados del gobierno de Estados Unidos y una coalición de grupos cívicos y religiosos pidieron ayer en un tribunal de Birmingham la suspensión de una ley que criminaliza a los inmigrantes indocumentados en Alabama y castiga a quienes los contraten u ofrezcan ayuda. La ley, que entraría en vigor el 1 de septiembre, exige a la policía que detenga a personas sospechosas de permanecer de forma ilegal en EU si esas personas no pueden presentar la documentación adecuada cuando se les detiene por cualquier razón. En una audiencia que duró todo el día, los abogados del Departamento de Justicia y activistas pidieron a la jueza Sharon Blackburn que frene la puesta en marcha de la ley HB56, porque sólo el gobierno federal tiene potestad de hacer cumplir las leyes de inmigración. El vicéfiscal federal William Orrick a Blackburn dijo que "no hay lugar para que los estados estén legislando en esta área".

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74077.html>

Christian Mirza, nuevo director de Instituto Social Mercosur

El uruguayo Christian Mirza asumió hoy como nuevo director ejecutivo del Instituto Social del Mercado Común del Sur (Mercosur), en sustitución de la paraguaya Magdalena Rivarola, durante un acto realizado en Asunción. Mirza, ex director del Ministerio de Desarrollo Social de Uruguay, tomó posesión del cargo en la "Villa Rosalba", sede del Tribunal Permanente de Revisión del Mercosur, en la capital paraguaya, informaron a periodistas fuentes de este bloque regional.

La Crónica, (EE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=600827